
  
FDP Fraktion Bornheim Servatiusweg 19-23 53332 Bornheim 

Herrn  
Ewald Keils 
Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses 
Rathausstraße 2 
53332 Bornheim 
 

 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Keils, 
 
hiermit stellen wir gemäß § 19 (1) GeschO die folgende große 
Anfrage für die kommende Sitzung des Jugendhilfeausschusses: 
 

Personalmangel in Bornheimer KiTas 
 
Die Bornheimer Trägerlandschaft der Kindertageseinrichtungen 
besteht aus freien Trägern und aus städtischen Einrichtungen. 
Unabhängig davon liegen uns Meldungen besorgter Eltern vor, die 
über die Personalsituation in ihrer jeweiligen Einrichtungen klagen. 
Es ist für eine qualitativ hochwertige Betreuung unserer Kinder 
absolut notwendig, dass wir in den Bornheimer KiTas ausreichend 
Personal zur Verfügung haben. Wir fragen daher: 
 
 

1) In wieweit ist dem Bürgermeister die Personalnot in den KiTas 

in Bornheim bekannt, wie aktuell ist der Informationsstand 

und wie oft werden die aktuellen Zahlen dem Bürgermeister 

berichtet? 

 

2) Wird eine Personalstatistik mit Erhebungen zum 

Krankenstand, Alter der Betreuer und Personalfluktuation 

geführt? Falls Ja bitten wir um eine Darstellung der letzten 

drei Jahre. 

 

3) Mit welchen Einschränkungen mussten Kinder und Eltern in 

unserer Stadt aufgrund einer zu dünnen Personalaustattung 

in den KiTas in den vergangenen drei Jahren umgehen? 

 

Bornheim, 25. Juli 2018 
 
 
Alexander Schüller 
Fraktionsgeschäftsführer 
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4) Was unternimmt der Bürgermeister gegen die Personalnot in 

den Bornheimer KiTas? (Bitte sowohl für die KiTas in 

städtischer als auch in freier Trägerschaft beantworten) 

 

5) Mit welchen Maßnahmen und vor dem Hintergrund, dass 

Bornheim bis 2021 insgesamt 22 zusätzliche Kita-Gruppen 

schaffen muss, will der Bürgermeister für eine ausreichende 

Personaldecke sorgen? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Elisa Färber und Fraktion 


